

# Tätigkeitsbericht HTU Referat für Sport Wintersemester 2020

## Vorwort

Das Referat für sportliche Anliegen der TU Studierenden hat es sich zur Aufgabe gemacht, durch Sport Veranstaltungen, Community Events und Freizeitaktivitäten den Studienalltag aufzulockern. Zudem soll der soziale Austausch angeregt werden, um den Zusammenhalt und die Zugehörigkeit an der TU zu fördern.

Aufgaben und Ziele, welche durch die aktuelle Pandemie erschwert werden und deren Umsetzung Kreativität erfordert. Durch digitale Angebote, dem steten Vorbereiten auf zukünftige Veranstaltungen und langfristiger Projekte soll dies bestmöglich erfüllt werden.

## Digitales Angebot

### Community Team / Fanclub

Es fanden über das Semester verteilt 3 digitale Treffen der Robots Community bzw. des Fanclubs statt. Besprochen wurden der derzeitige Stand, mögliche Veranstaltungen und digitale Aktionen. Darüber hinaus könnten Studierende, die sich für eine aktive Mitgestaltung und Mitwirkung interessieren, bald das Referatsteam erweitern.

### #MachineDreamTeam

Die Möglichkeit für Studierende sich selbst einzubringen, eigene Ideen/Vorstellungen umzusetzen und sich kreativ zu beteiligen, ist einer der wichtigsten Aspekte für die TU Robots. Unter dem #MachineDreamTeam wurden OrganisatorInnen, kreative Köpfe, MitgestalterInnen, Maskottchen und HelferInnen auf der TU Robots Website und in unseren sozialen Medien vorgestellt, die sich „hinter den Kulissen“ des Sports einbringen und mitwirken. Damit wurde ein wichtiger Einblick in die kreativen Prozesse abseits vom Spielfeld geboten. Dies soll Studierende anregen ihren eigenen Interessen nachgehen zu können im Rahmen einer TU Veranstaltung.

### Informationsvorträge

Zu Beginn des Semester wurden im Rahmen der einführenden Lehrveranstaltungen wieder zahlreiche kurze Vorträge gehalten, um die Studierenden über die Sportangebote und Community Events der TU Robots zu informieren. Diese wurden digital in Lern - Informationsveranstaltungen eingebunden.

### Pub Quiz

Das Referat für Sport wirkte gemeinsam mit dem Referat für Organisation und Kultur an der Durchführung zweier Online-Pub-Quiz für Studierende. Mit etwa 60 bzw. 80 Studierenden wurde das allgemeine, kulturelle, sowie TU-spezifische Wissen auf die Probe gestellt.

## Projekte

### Radfahren im Alltag

Für die Umsetzung unserer Projekte zum Radfahren im Alltag (Fahrrad-Reparatur-Säulen, fahrradfreundlichere Gestaltung der einzelnen Standorte, HTU-Lastenräder, ...) besteht derzeit kein Bedarf. Sie werden bei absehbarer Rückkehr der Studierenden an die Universität in Angriff genommen.

## DrachenbootCup

Eine Teilnahme am jährlichen DrachenbootCup-Rennen als HTU-Team wird in Betracht gezogen, sollte dieses vom TU Alumni Club veranstaltet werden können.

Durch die Bildung dieses Teams sollten die ehrenamtlichen MitarbeiterInnen der HTU die Möglichkeit zum gemeinsamen Sporteln und dadurch zur Vernetzung mit Personen aus anderen Arbeitsbereichen bekommen.

## Veranstaltungen

### Trainingsbetrieb/Meisterschaft

Zu Beginn des Semesters war der Trainingsbetrieb unter Einhaltung des Präventionskonzept möglich. Die Trainingsbereitschaft war weitaus höher als die erlaubten Personenanzahlen es zuließen.

Am 1. Football Gameday konnte noch teilgenommen werden und die TU Studierenden konnten den Community Award für sich gewinnen mit den meisten und motiviertesten Fans.

Seit dem 3. November ist der Betrieb ausgesetzt. Für das Sommersemester gibt es Vorbereitungen eines Wochenend-Turnier Modus für Basketball und Matches für Football, sofern dies umsetzbar ist.

Die Entwicklungen und Maßnahmen im Profi-Sport werden genauestens verfolgt, während man in engem Kontakt mit den Trainingsstätten und zuständigen Stellen steht. Den über 100 TU – AthletInnen aller Teams und der Vielzahl an Fans, Mitgestaltern, kreativen Köpfen, etc. sollen entsprechende Veranstaltungen geboten werden, sofern diese möglich, aber auch sinnvoll sind.

### Übersicht Sportteams

- Unihandball (in Zusammenschluss mit anderen Universitäten)
- Damen TU Robots Basketball Team
- Herren TU Robots Basketball Team
- TU Robots Football Team
- TU Robots Volleyball Team
- Cheerdance Team (in Zusammenschluss mit anderen Universitäten)

Alle 6 Teams bestehen (u.a.) aus Studierenden der TU Wien und würden regelmäßig trainieren. Auch das Coaching wird meist von Studierenden und auch UniversitätsmitarbeiterInnen übernommen.

### Tryouts

Am Anfang jeden Wintersemesters finden Try Outs (Basketball) bzw. Einstiegstrainings (Football & Cheerdance) statt, um allen Studierenden die Möglichkeit zu geben, sich für das Team zu bewerben. Beim Handball ist der Einstieg jederzeit möglich.

Das Basketball Tryout der Damen und Herren konnte stattfinden, unter Einhaltung des strikten Präventionskonzepts, und zog fast 30 Studierende in die Halle, um aufgenommen zu werden.

### Unihandball

Auf Grund der Beschränkungen wurde auf eine Wiederaufnahme verzichtet und wird für das Wintersemester 2021 in Betracht gezogen.

## Cheerdance

Zur Freude der über 50 Studierenden von verschiedenen Universitäten konnte das 2x wöchentlich stattfindende Training der Cheerdancer auf ein digitales Format umgestellt werden.

## Community Events

Jedes Jahr werden mehrere Community Events von oder mit den TU Robots organisiert. Dabei werden zum Beispiel Grillfeste, Bastelabende, Filmabende und Spritzerstände auf dem TU Gelände (Freihaus, Hauptgebäude, Getreidemarkt, El Rooftop) für die Studierenden veranstaltet.

Dieses Semester umfasste dies: 1x Bastelabend, 1x blackTUesday und das digitale Angebot.

## blackTUesday

Jeden Dienstag vor einem Spieltag heißt es schwarz tragen und damit die TU Wien und TU Robots zu unterstützen. Am blackTUesday gibt es einen TU Robots Promotionstand im Freihaus - dort kann man sich über das Team und die kommenden Spiele informieren, Fotos machen, Plakatideen entwerfen, etc.

## Maskottchen

Es wird derzeit an einer neuen Version unseres Maskottchens „Rob the Robot“ gebastelt. Dieser wird voraussichtlich im kommenden Semester fertiggestellt.

## Kooperationen

Um sämtliche Angebote, die es an der TU Wien gibt, auch den Studierenden näher zu bringen, kooperieren die TU Robots häufig auch mit anderen Gruppen an der TU Wien. So arbeiten wir beispielsweise mit diversen Fachschaften, dem TU Racing Team, dem TU Wien Career Center und dem TU Wien Alumni Club zusammen.

Für das Referat für Sport,



Lukas Baumgartner  
Referent